

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

SEMANARIO CATÓLICO.

Se publica
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se dirigirá toda la correspondencia a nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

UN LIBRO DE TEXTO.

Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Arenas.

Dos tomos de más de 600 páginas al precio de una peseta cada uno. Se vende en la Administración del AVISADOR, Lagares 6.

LOS ENEMIGOS DE LA IGLESIA.

II.

Digimos en el artículo anterior que en nuestros días hay muchos enemigos de la Iglesia, que llamándose católicos la persiguen cruelmente, y dimos algunas señales por donde puedan ser conocidos, á fin de que no engañen á los incautos.

Pero como no es bastante que el enemigo sea conocido, sino que además es preciso luchar con decisión y valor contra él, creemos conveniente en el presente artículo exponer algunas de las razones, que han de movernos á emprender esta lucha. Dos tan solamente hemos de considerar, para no extendernos demasiado, que son: 1.º los deberes que tenemos para con Dios, y 2.º los que tenemos para con nuestros semejantes.

En cuanto á la primera, la Iglesia es, como le llama el Evangelio, el reino de Dios. Por consiguiente, trabajar por su propagacion y prosperidad, no es otra cosa que procurar la gloria de Dios. Así como perseguirla es quitar en cuanto está de nuestra parte la gloria y honor, que á Él corresponde. Mas ¿quien no vé con toda claridad y evidencia, como la fé nos lo enseña y la misma razon natural lo dicta, que tenemos un deber grave, imprescindible de procurar, en cuanto esté de nuestra parte, la gloria y el honor de Dios y que para procurar esta gloria no basta solo promoverla, sino que además es preciso quitar los obstáculos, que á ella se opongan?

Si todos nos llegáramos á convencer de que no nos incumbe, ni tenemos obligacion alguna de luchar contra los enemigos de la Iglesia, no necesitarian éstos otro apoyo para conseguir, si posible fuera, un completo triunfo. Unos enemigos, que cuentan con auxiliares tan poderosos, como son las pasiones humanas inclinadas por la perversion de nuestra naturaleza á todo lo malo, y que por otra parte no encontraran quien se les opusiera en su marcha destructora, no hay por qué dudar que no habian de tardar en hacerse dueños absolutos del campo, dominándolo todo, y destruyendo por consiguiente cuanto les fuera contrario.

Seria, pues, lo mismo permanecer inactivos, sin tomar parte en la lucha de la Iglesia contra la iniquidad, que consentir y cooperar siquiera fuese negativamente, á la destruccion de aquella. Esto es, seria cooperar de la manera indicada á que ni el Papa, ni los Obispos, ni los Sacerdotes desempeñaran en el mundo las funciones, que Dios les ha confiado, á que no hubiera sacramentos, ni predicacion, que el nombre de Dios no fuera conocido, que se frustrara la Redencion y todos los planes de la providencia divina en orden á la santificacion de las almas.

Es verdad que Dios no necesita de nosotros para la realizacion de sus planes, pero tambien lo es que el oponernos á ellos, si quiera sea dejando de hacer lo que nos exige, es faltar á uno de los mas importantes deberes, que para con Él tenemos.

Por otra parte, ¿cómo puede decirse que de veras ama á Dios y cumple los deberes que con Él le ligan, aquel á quien es indiferente que sea alabado u ofendido, que su reino sea propagado ó destruido, que su ley sea respetada y cumplida

ó que sea despreciada y desconocida, cuando esto precisamente es lo que se nos manda pedir en las primeras peticiones del Padre nuestro y observar en los primeros mandamientos de la ley de Dios? No seria altamente criminal el hijo que, viendo que su Padre era acometido puñal en mano por su enemigo, permaneciera inalterable presenciando la escena? Y ¿por qué no hemos de decir lo mismo del cristiano que no se interesa ni se mueve á procurar, en cuanto esté de su parte el triunfo de la Iglesia en la lucha, que está sosteniendo contra sus enemigos?

Se dirá que esta obligacion es de los Sacerdotes. Y ciertamente que son los obligados en primer lugar en esta lucha, pero por esto no dejan de estar obligados todos los demás á tomar la parte que les corresponda, segun las circunstancias de cada uno. Qué parte sea esta no tardaremos en manifestarlo. Pero antes exponganios la segunda razon que hemos indicado, para demostrar esta obligacion.

Esta se funda en los deberes, que tenemos para con nuestros semejantes.

Sabido es que no solo estamos obligados á no hacer mal á nadie, sino que tambien debemos procurar el bien de los demás, en terminos que hay muchos casos en que solo el dejar de cumplir estos deberes positivos, que la sociedad, ó mejor Dios nos impone respecto de nuestros semejantes, es un gravísimo crimen. Esto, que es muy cierto respecto de los individuos, no admite duda alguna respecto de la sociedad, cuyo bien todos tenemos estrechísima obligacion de procurar.

Ahora bien, ¿quien puede calcular los bienes que la Iglesia proporciona al individuo y á la sociedad, así como los males que le acarrearán sus enemigos? Prescindamos de los bienes espirituales; de la salvacion de tantas almas, que ciertamente no se habian de extraviar, si los enemigos de la Iglesia no sembraran la cizaña de su mala doctrina, ni escandalizaran con sus malos ejemplos; nada digamos de lo que importa y vale la caridad, que es la amistad de Dios, y tantas otras cosas, que son del mayor peso en la consideracion de todo buen católico. Y prescindimos de todo esto, no porque deje de tener gran fuerza en el argumento que presentamos, puesto que hablamos con los que tienen fé, sino porque no queremos traspasar los límites de un breve artículo y para dar cabida á las consideraciones que se fundan en el orden natural, las cuales impresionan más por lo mismo que se tocan mas de cerca, y al propio tiempo nos servirian para convencer á los enemigos de la Iglesia de que sus doctrinas y sus teorías, lejos de ser, como ellos les llaman, salvadoras, llevan á la sociedad á la mas desastrosa ruina.

Pues bien, ¿quien puede calcular, repetimos, las ventajas que al individuo y á la sociedad proporciona, el que la Iglesia ejerza su benéfica influencia en todas partes, así como tambien los males que necesariamente se han de seguir siempre de los triunfos de sus enemigos?

La Iglesia perfecciona al hombre en su inteligencia, no solo enseñándole la verdad revelada, que es una luz sobrenatural, á cuyos vivos fulgores tanto han adelantado las ciencias en el conocimiento de la naturaleza humana y en el del Ser divino, sino dirigiéndola para que no se extravíe en su investigacion, apagando con sus preceptos el fuego de las pasiones, que son como densísimas nieblas, que oscurecen la luz del entendimiento, para que no vea la verdad.

Le perfecciona en su voluntad, dirigiéndola al bien real y verdadero, con cuya practica se eleva y engrandece el mismo hombre hasta el punto, que á la sombra de su proteccion y bajo la influencia verdaderamente celestial y divina de esta madre cariñosa han nacido y se han robustecido las virtudes más heroicas y admirables, que el mundo jamás ha presenciado; y no en pocos individuos, sino en tantos millones de Santos, como venera, y de los cuales no tenemos á asegurar que los

más pequeños, si nos es lícito hablar así, exceden muchísimo en sus virtudes á los héroes, que el mundo admira como seres extraordinarios. Y no se diga que esta santidad es de pocos, pues todos los que bajo el amparo de la Iglesia educan su entendimiento y dirigen su voluntad, participan más ó menos de esta santidad. Los que no llegan á practicar sus consejos cumplen sus preceptos, ó por lo menos es innegable que se disminuye el número de los crímenes y el de los criminales, pues sus leyes van encaminadas al bien y perfeccion de la sociedad toda.

Ella santifica el vínculo conyugal, establece el orden, que debe haber entre superiores y súbditos y... seria preciso un libro para entrar en estas consideraciones y ya nos vamos extendiendo demasiado.

Comparemos estas ventajas de la Iglesia con los frutos que sus enemigos sacan de la persecucion y nos convenceremos de que el amor de nuestros semejantes nos obliga á luchar contra aquellos, hasta conseguir su completa destruccion.

LOS DURMIENTES.

II.

Quando algun H. se incomoda con sus cofrades por cualquier motivo, se echa á dormir conforme al ritual masónico.

Esta dormicion es parecida á la del vino en ciertas épocas; que perdiendo su olor y sabor aparece como un liquido aceitoso que ni es vino ni aceite. Cuando termina semejante estado de transicion y el vino recobra su propia forma, aparece grandemente mejorado, y puede asegurarse que en adelante, á no ser por un grave descuido, no se torcerá; mas otras veces al salir el vino del sueño se encuentra el propietario no con excelente vino, sino con un no despreciable vinagre.

Idéntica es la historia del sueño masónico. Muchos HH. despiertan enteramente fuera de la Lógia, y suelen ser en adelante firmes campeones de la verdad y enemigos irreconciliables de la farsa mandilera. Otros, por el contrario, tienen fatalísimo despertar y estrechan sus lazos con los compases y escuadras en tal disposicion que difícilmente se romperán en adelante. El vino se transformó por completo en vinagre de lo más subido, y conservará un sabor acre mientras le dure la existencia, por regla general.

De las dos clases de durmientes hay en la Lógia Pax. Aug. Alguno, que después de larga temporada estuvo separado de sus hermanos, ha vuelto á estrechar las antiguas relaciones, y echando pelillos á la mar, recibió de nuevo el fraternal abrazo, sin dársele un ardite de las antiguas quisquillas y quisquicosas, que tan largo sueño produjeron. Contaríamos de buen grado estas menudencias, seguros de excitar la hilaridad de nuestros suscritores, pero nos lo veda la consideracion de otros durmientes y aun de algunas personas que nada tienen que ver con el masonismo.

En el número anterior presentamos algunos datos que demuestran la horrible corrupcion que los masones procuran introducir en la sociedad, para perderla. Desde luego se comprende que el corruptor por sistema ha de estar el antes corrompido hasta los tuétanos, y así sucede con los HH. que se sirven de la inmoralidad como de medio de propaganda; han perdido hasta las nociones más rudimentarias de lo bueno y de lo honesto, y puestos ya en la pendiente del vicio, procuran arrastrar consigo á los infelices incautos que no se precavan con tiempo.

Por fortuna esta propaganda satánica é infernal encuentra cerradas muchas puertas, pero no por eso desmaya la secta y á todo trance quiere

VARAPALOS.

MÁS BARBARIDADES CHIESCAS.

Compadecannos los corazones sensibles; porque no podemos negarlo: nos sentimos estropeadas y maltrechas.

No parece sino que hemos luchado á pié firme con un mulo de Almagro, sin precavernos contra la estrategia de tales bestias, que consiste solo en soltar las coces y salir huyendo, como si dijieran, allá en su lengua: «ahí queda eso.»

Pero, ya lo saben nuestros lectores; no hemos luchado sino con el capataz de la consabida dehesa *demoniacal* del *pienso-libre*, fundador perinclito de la Academia de cerdos habladores; como el mismo Chies nos lo hizo saber, para que entendiéramos con quien nos las habíamos y temiéramos nuestra derrota.

La historia de la contienda infortunada, según recordarán las personas sensatas, á cuyo juicio apelamos, pues EL AVISADOR no se escribe para brutos, ni para tunos; está reducida á lo siguiente:

Nos reimos una vez, para reirnos otras muchas, de cierta frase estropeada inventada por el Archivero, ó sea progenitor y primer miembro de la citada Academia, y la frase era de esta singular hechura: *prestigiar la ciencia y prestigiar al médico*: en las cuales palabras vimos y seguimos viendo un *Barbarismo* que podemos llamar *bi-fronte*, ó de dos caras, á cual más fea.

Barbarismo por un lado, en haber atribuido al verbo *anticuado* *PRESTIGIAR* un significado que jamás tuvo y que no le ha dado ningún diccionario, antiguo ni moderno.

Y *Barbarismo* por otro lado, y *Barbarismo* palpitante, en el hecho de usar *intempestivamente* una palabra anticuada.

Y como todo *Barbarismo* es desatino, disparate y necesidad, y todo disparate etc. es *Barbaridad*; de *Barbaridad* calificamos desde luego la frase Chiesca y *Barbaridad* seguiremos llamándola, mientras que un *sábio* del *libre-pienso*, con razones y no con denuestos estúpidos, no llegue á convencernos de que la tal ridícula locución es gran acierto.

Más, aquí del gran chirúmen *libre-pensante*; ó *libre-pastante*: el autor de la frase había oído hablar de una cosa que se llama *Arcaísmo* y pensó dar un susto á EL AVISADOR, diciéndole en tono de Dómine: que lo censurado por él, como *Barbarismo*, era el *Arcaísmo*; y abrazado con esta tabla de socorro, creyóse libre del naufragio.

Sobre esto, nos amenazaba con no sabemos que penas, si volvíamos á *rechistar* (verbo de fábrica Chiesca que podrá no ser *bárbaro*, sino *salvaje*; pero que de seguro no es castellano) *rechistar* en asuntos gramaticales.

A pesar de la tremenda amenaza, *volvimos á la carga* del *Protoacadémico gruñidor*, demostrándole: que el *Arcaísmo intempestivo* es una de tantas especies de *Barbarismos* y que, por tanto, su frase resultaba *bárbara*; tan *bárbara*, como otras mil que notamos y que otro día sacaremos á la colada, cuando hablemos del papeíno absurdo que, para baldón de España, se publica bajo la dirección del ateaista Chies, tal vez el más impio y el más lenguaraz; pero, sin duda, el más *escasito* de los redactores que se dejan presidir por el tal *sábio*.

Cándidamente suponíamos que el ciudadano, á fuer de amante de las luces, como se proclaman todos los charlatanes de su casta; caería en la tentación de discutir, para confundirnos con sus razones. Por eso cometimos la inocentada de apuntarle algo que, picando su amor propio, le excitara á descubrir las riquezas de su erudición literaria.

Pero ¡quién! el *ilustrado* Director de *Las Demo-niacales*, como la generalidad de los de su pelo, no sirve sino para presidir academias, tales como la consabida de *Cochiguñe*; y así, en vez de oponer razones á razones, nos suelta un par de ronquidos de bajo profundo y huye, tomando el trote de familia y sacudiendo á compás las orejas.

Así nos lo figuramos, cuando fraguaba los párrafos que vamos á copiar, por muestra de estilo puro, fluido y correcto; y, de antemano, felicitamos á los lectores que puedan echárselos á pechos sin asfixiarse, pues probarán tener muy sanos pulmones; aunque al leerlos prescindan de las *mechas* que introducimos en esa especie de *ta-sajos literarios*, para hacerlos más sabrosos.

Lean con atención:

«Resentido de los estacazos que le hemos, por excepción, propinado (*¡Valiente paliza le hemos dado ellos á nosotros! decía otro zarramplín por el estilo*) al asno (*alabamos tu glorioso nombre*) aquel que dejamos pataleando y rebuznando en el *Avisador de Badajoz*, órgano, digámoslo con franqueza, (*ó en bruto*

presentar al mundo cual modelos de iniquidad los más firmes apoyos del orden moral, difamándolos en todas partes con una constancia satánica, á trueque de hacer inútiles sus esfuerzos en pro de la moral.

Hé aquí algunas máximas tomadas de la *Instrucción secreta*:

«Poco podemos hacer con los viejos cardenales y prelados, cuyo carácter está bastante acentuado; es menester emplear en nuestros arsenales de popularidad las armas que hagan ridículo ó inútil el poder en sus manos.

«Una palabra que se invente con habilidad y se tenga el arte de esparcir en ciertas familias honradas y conspicuas, para que de ahí vaya á los cafés y de éstos á la calle; una palabra puede algunas veces matar un hombre...»

«Llega de Roma un sacerdote para ejercer una función pública, *creadle una de esas reputaciones* que atemorizan á las jóvenes y á las viejas; *pintadlo cruel y sanguinario*, contad algunos hechos de crueldad que puedan fácilmente gravarse en la memoria del pueblo... No faltarán de esas *plumas que saben aprovecharse de las mentiras útiles á la buena causa*...»

«Debilitad al hombre influyente á fuerza de *maledicencias y de calumnias*.

«Debeis *simular* la simplicidad de las palomas y la prudencia de las serpientes.

«Si os *hiciese al caso, para mejor eludir las pesquisas inquisitoriales*, ID MUCHAS VECES A LA CONFESION.

«Debeis presentaros con todas las apariencias de hombre grave y moral.»

A nuestros lectores producirán de seguro náuseas esas máximas masónicas, que si llegaran á prevalecer por desgracia nuestra convertirían la sociedad en un burdel asqueroso donde no podrían vivir las personas honradas; y no obstante es lo cierto que esas inmorales máximas se están poniendo en práctica por los del mandil hace mucho tiempo, no solo de palabra sino también por escrito en periódicos que subvencionan las lógicas y que algunos católicos no tienen reparo en leer y acaso pagar la suscripción; en folletos que circulan con profusión y hasta en libros de texto, para enseñanza de la juventud en ciertos centros oficiales.

Y no se crea que es solo la *Instrucción secreta* donde se consignan aquellas horribles y antisociales máximas masónicas; son varias las publicaciones de este género que las contienen del modo más descarado, cuidando sus adeptos, cuando así creen convenir á los intereses sectarios, de aparecer en público como personas honradas, religiosas y hasta devotas; y buscando con preferencia relaciones entre eclesiásticos colocados en dignidad, con cuya amistad dicen honrarse, y á quienes venden traidoramente como Judas al Divino Maestro.

Véase en comprobación lo que escribía el H. Nubius desde Roma á cierto amigote:

«Paso algunas veces una hora de mañana con el anciano *Cardenal della Somiglia*, secretario de Estado: paseo á caballo con el duque de Saval; voy *después de misa* á besar la mano á la princesa Doria... después visito en sus *propias celdas* al Dominico Jabalot, procurador general del Santo Oficio, al Teatino Ventura ó al Padre Franciscano Orioli.»

El odio que los masones profesan á las personas católicas, y más si son clérigos, y mucho más si son religiosos, no les impide buscar su amistad ni darles la mano, ni frecuentar sus casas, ni asistir á sus tertulias, verificándose con mucha frecuencia el dicho vulgar: «Manos besa el hombre que quisiera ver cortadas.»

Así han logrado sorprender á muchas personas de bien, y hasta lograron descubrir en varias ocasiones los secretos planes políticos de ciertos gobiernos, cuya caída meditaban y preparaban en los antros de la sociedad. De aquí la necesidad que tenemos los católicos de estar siempre sobre aviso contra los tales falsos amigos, persuadiéndonos de una vez que no puede serlo nuestro cualquiera que, por pertenecer á la masonería, es íntimo del diablo.

En la Log. Pax. Aug. están ahora tan desanimados que el Ven. Voltaire ha llegado á proponer la disolución, ó por lo menos la suspensión de los trabajos del *Taller*, en vista de la disensión que se ha iniciado entre los HH. Gracias al H. Munda, celoso cual ninguno de los progresos de la masonería, no se dió ya el *Balaustre* de suspensión.

Cuentan, aunque no lo creemos, que dicho H. ha roto recientemente tres pares de gafas por andar á deshora de casa en casa visitando á los HH. tibios, y confirmándolos en la fé masónica. ¡Como si anduviera á picos pardos!

y es más propio) que ni aun de la clerecía badajocense nos parece digno, vuelve á la carga (*á la carga tuya, se entiende, que es carga de bestia mayor*) contra un párrafo de nuestro artículo *O médicos ó apóstoles*, en que la ruin mollera de un majadero que, por hallarse soez y brutal, (*de ese color te hallamos en lo que dices y en lo que callas huyendo*.) presume de crítico, pretendió descubrir, primero una barbaridad y luego un barbarismo. (*Hombre, no, y perdona el tratamiento. Las dos cosas á un tiempo; Barbarismo y Barbaridad; porque vienen á ser como voces sinónimas; aunque tu no lo entiendas*.)

Después sigue diciendo:

«La carga (*¡Dale con ella! ¿Tanto te pesa, aun comiendo á pienso-libre para criar fuerza?*) ó pataleo (*lo mismo tiene para tí; pero cualquiera creerá que aquí metes tu la pata y sigues pataleando por impotencia para hacer otra cosa*) consiste en una sarta de necedades en prosa ramplona, alternada de (ALTERNADA CON, se dice, *avestrúz: ¿no conoces el régimen del verbo alternar?*) versos destartados y alicaidos, (*de ningún burro sabemos, que haya tenido por bella la vara que le calienta las costillas*) que tiende á insultar á quien solo ha hecho reír, (*con la risa del conejo; pero sigamos, para acabar de una vez*) y prueba tan á satisfacción del que no es extraño á estas cosas del periodismo, la supina ignorancia y el inofensivo desprecio del autor anónimo, que creeríamos cometer un pecado mortal literario, rebajándonos á indicarle siquiera los libros donde podría aprender de gramática y educación lo mucho que le falta saber para alternar, no ya con LAS DOMINICALES, (*¿pues no era antes ALTERNAR DE? Pero así salió entonces y ahora sale de otro modo. Vayan ustedes á entenderse con periódico tan barbarizante, el cual acaba muy satisfecho*;) pero ni tampoco con el último de los periodiquillos sacristanescos que, á modo de canes famélicos, vienen ladrándonos á las espaldas. (*A los jamones, querrás decir, y será que á los tales perrillos les dá el olor del tocino; pero guarda el rabo no te lo muerdan*.)

Sin necesidad de haber visto lo que dejamos copiado, comprendíamos el error que habíamos cometido en nuestro último *varapalo*, cuando nos metimos á razonar con quien era incapaz de apreciar razones y, por fuerza, habia de escurrir el bulto vergonzosamente, esquivando la polémica, por no cometer, según dice, un *pecado mortal literario*.

¡Oh conciencia delicadísima! ¡Oh alma pura! Si él fuera capaz de comprender los sacrilegios que comete contra las letras, su penitencia sería mayor que la de un bonzo, súbdito de aquel Zungala, cuyas glorias nos cantó el *interfecto*, al cual, de paso, saludamos hoy, para obsequiarle otro día.

Esa salida ridícula era el escape súcio que ya entrevió EL AVISADOR, desde que el *sábio gruñente* hizo su primera manifestación de potencia, para asustarnos.

Mal pecado fué en nosotras el no haber advertido que, razonar con el presidente de la *Academia porcuna*, era tanto como aquello de *echar margaritas á puercos*.

Porque en eso no pensamos, nos ha salido el *cochino hocicudo*, como vulgarmente se dice.

Y no es que ignoramos aquel refrán: el *puercosarnoso revuelve la pocilga*; sino que ni remotamente sospechábamos que el presidente de la *porcada académica* fuese sarnoso y, como tal, revolver y amigo de meterlo todo á barato.

Antes por el contrario, le suponíamos el más rollizo y carnudo del *marranal congreso* y nos ateníamos á aquel otro refrán: *á marrano gordo untarle el rabo*: así que, para despertar su afición á las bellotas científicas, le presentábamos el cebo de citas que pudiera aceptar ó rechazar; más él, por lo visto... como si le rascaran, en esos libros.

Por lo demás, el desprecio que hacía los libros muestra, no le impide gruñir con tal desesperación, cual si manos despiadadas lo entrecogieran, para columpiarlo en la romana, y conducirlo después al sacrificio á que está predestinado.

De buena gana, en prueba de lo que decimos, diéramos á conocer á nuestros lectores otros dos párrafos *Demoniacales* que habrían de divertirlos mucho; pero ellos no son para copiados; porque las brutales blasfemias son casi tantas como las brutalidades literarias, que el autor suelta, aunque siempre huyendo de la cuestión, como un diablo ó un libre-pensador huye de la cruz de Cristo. Mas no dejaremos de insertar la siguiente despedida chistosísima:

«Adios, estropeamiembros... de oraciones; y que Hermosilla, Jovellanos y la Academia te perdonen las citas, de tan buena voluntad como LAS DOMINICALES: se reien de tus *Barbaridades*. Insiste, insiste: que al buey por el asta y á tí por lo que escribes, de cuadrápedos se los clasifica.»

Aquí no se sabe que admirar más, si la disparatada manera de decir, ó los profundos conoci-

mientos del naturalista que clasifica los cuadrúpedos por los cuernos; de lo cual inferimos que no contará entre los cuadrúpedos á los consabidos académicos que son una misma cosa con el que así escribe: y vaya el final de fiesta:

"En cuanto á tus *berzas* que llamas versos, ya un poeta, que de seguro no sabrás quién es, macarena de sacristía, nos dió hecho el saludo que por ellos te enviamos, y dice así:

Salve, tú famoso bardo,
Para quien la fama guarda
Por pedestal una albarda
Y por laureles un cardo."

Perfectamente: aceptamos el obsequio y creemos muy propio del monumento, que haya de erigirse á nuestra gloria, el que se coloque á nuestros pies una albarda; porque ¡son tantas las bestias que hemos montado y pisoteado! y la prueba... está á la vista. Gracias, pues, amable discutidor en fuga.

En tanto, sin saber como,
la levita borrical,
prenda en tí muy natural,
tu llevarás sobre el lomo;
Y no ha de sentarte mal.

SECCION LOCAL.

Promovido por varias señoras de esta Capital, se ha llevado á cabo un solemne triduo para dar gracias á su Divina Magestad por habernos librado del cólera.

A este fin, se trasladó en la tarde del Domingo último, la sagrada imagen de nuestra Señora de la Soledad, desde su santuario á la Iglesia Catedral.

Concurridísima y lucida estuvo la procesion. La carrera adornada con vistosas colgaduras y llena por una inmensa concurrencia, que en actitud reverente acompañó á la Patrona de Badajoz hasta la Iglesia matriz.

El pueblo estuvo representado por el Sr. Alcalde D. Gerónimo Castro y un concejal. Lamentamos la ausencia de los demás individuos del Ayuntamiento, que al obrar así, se ponen en desacuerdo con el pueblo cuya representacion ostentan.

Este acontecimiento tiene de mal humor al *interfecto*, que se desahoga con unos cuantos respingos. Por separado le aplicamos la medicina.

Concluido el triduo en accion de gracias, continuan estos solemnes cultos, hasta el próximo sábado, en que la Santísima Virgen será llevada á su Iglesia.

La severa oratoria y facil palabra del P. D. Agustín Marroquin de la Congregacion de S. Vicente, cautiva al numeroso y escogido auditorio que llena todas las noches las naves del templo.

Abrió la boca el *Diario interfecto* y dijo:....

Leemos en *La Union Democrática* de Albacete:

"Huyendo de las dilaciones y gastos que la curia eclesiástica ocasiona á los parientes que deseen contraer matrimonio, dos cuñados han tenido el buen acuerdo de contraer el matrimonio civil; en menos de quince dias se ha tramitado y resuelto su expediente de dispensa y celebrado el matrimonio sin haber hecho gasto alguno.

Ya saben, pues, el camino que deben seguir los que unidos por vínculos de parentesco tiemblan ante la codicia de la curia romana y no se atreven á contraer matrimonio."

En cuanto á no haber hecho gasto alguno dudamos que sea una verdad tanta belleza.

Pero en fin; si de lo que se trata es de buscar un modo rápido y barato de dispensar el parentesco, todavía aventaja con mucho al matrimonio civil, en ambos requisitos, el procedimiento que emplean los perros callejeros, para tramitar sus expedientes y dispensarse de los más estrechos parentescos.

Y la verdad es, que no alcanzamos porqué razon no han de seguir el procedimiento perruno, los que se dan por satisfechos con la dispensa de un ministro; pues para el caso todo es uno.

La persona á quien aludiamos en nuestro número anterior, suponiéndola autor de los sneltos que motivaron la querrela del Sr. Cura de S. Agustín, contra el *Diario de Badajoz*, nos escribe una carta en la que afirma que tal suposicion es falsa.

No tenemos interés, en que cargue con el sambenito ninguno que en justicia no lo merezca, y por eso sin dificultad damos noticia de la indicada carta; pero no sin dejar antes consignado: que la noticia llegó á nosotros por conducto bastante autorizado; por persona que la escuchó de los labios del mismo *Proudhome*. Entiéndase, pues, con este el *ofendido Rhasis* y con sus congéneres *Padilla* y *Munda*; pues entre H. H. anda el juego.

Pero todavía haria mejor en *echarse á dormir* y abandonar tales compañías, si no quiere perder el fondo de honradez y decencia que conserva y revela en

su carta; pues ya sabe: que "quien con lobos anda á aullar se enseña."

Una comision de señoras católicas, ha recorrido en estos últimos dias las tiendas del comercio, excitando á esta clase para que en los festivos cierre los establecimientos.

Acerca de este asunto decia *Mandiles* el dia 23:

"Muy loable y muy santa es la intencion de las personas dedicadas á procurar que los comerciantes é industriales cumplan la "santificacion de las fiestas," pero no dejará de haber quien pregunte: ¿Dan los favorecidos por la fortuna el ejemplo dejando á sus criados y serviciarios libres los dias festivos para que puedan cumplir el precepto religioso?"

Mas el 27 el mismísimo *interfecto*, pegándose un palo á sí mismo, como si no fueran suficientes los que nosotros le arrimamos, escribe:

"Habia cierta curiosidad en nuestra poblacion el domingo último, por ver qué resultado daba la gestion hecha por varias señoras para que se cerraran los establecimientos públicos en los dias festivos.

De los 518 comerciantes é industriales inscritos en la matrícula de subsidio, solo el pico, es decir, una insignificante minoria, accedieron á la pretension de las aludidas señoras.

El *fiasco* estaba previsto y era natural, porque el pretendido cierre es medida que á nadie traia beneficio moral ni material.

Y el tiempo de la mogigatería y de los hipócritas va ya de paso.

Todo ello tiene un tinte bastante *cursi*."

Por donde se ve que lo que en el 23 era *loable y santo* cuatro dias más tarde se convierte en *mogigatería é hipocresía*. Si nuestros lectores quieren averiguar la causa de semejante transformacion, no les será difícil verla en la diferencia de temperatura, pues al más zoquete se le ocurre que debe ser distinta cuando *Seseca* y cuando *Semoja*; y la última noticia se confectonó en Lunes, dia solemne para *Mandiles*, que suele visitar en él cierta clase de establecimientos donde se pone capaz de decir... muchas cosas.

El estado atmosférico de nuestro *póstumo* ha influido poderosamente para que viera los objetos d'obies; puesto que las señoras á que alude, que pasan de 180, no se enteadieron con todos los establecimientos públicos, sino solamente con los de comercio; y estos en su gran mayoría cerraron sus tiendas el Domingo pasado. Solo que el buen *Mandiles* recorreria, como de costumbre, las *estaciones*, que no son pocas, y confundió las especies, por haberse *enfervorizado* más de lo conveniente.

Por lo demás, si en Londres que es uno de los principales centros de civilizacion, segun dicen los amigos del *Diario*, se cierran en los dias festivos todas las tiendas, y ni los trenes circulan, ya se ve que nuestro *interfecto* trata de que no seamos civilizados, oponiéndose á la santificacion del Domingo y demás fiestas. Quiere llevarnos á la barbarie donde tan á gusto se encuentra.

El mismo periódico queriendo hacer de gracioso y ridiculizar el solemne triduo que en accion de gracias por habernos librado del cólera, se celebró en la Catedral, escribe:

"Pero ¿qué dirán los vecinos de Valencia, Murcia, Zaragoza, Granada, Cádiz, etc., etc., de la gracia divina que á ellos no ha alcanzado á pesar de triduos, trisagios, novenas y demás fiestas religiosas?"

Y si á pesar del triduo de Badajoz invadiera el cólera esta capital, ¿pediríamos la devolucion de las velas? Pero aquí del *conflicto*. ¿La cera consumida volveria á su estado primitivo?"

¡No hay porqué apurarse H. H.! Si llegara ese caso el *conflicto* desaparecería al momento usando del procedimiento que tú sabes con los H. H.: Gutenberg y Senefelder. Las 6.500 pesetas consumidas ¿han vuelto á su estado primitivo?"

COMUNICADO.

Con mucho gusto insertamos la siguiente carta, sintiendo que la falta de espacio nos obligue á suprimir algunos párrafos:

"Sr. Director del AVISADOR DE BADAJOZ.

Almendralejo 26 de Octubre de 1885.

Muy señor mio de toda mi consideracion: Un acontecimiento solemne, uno de esos sucesos que forman época en la vida de los pueblos, embarga hoy el ánimo de este honrado vecindario; y á pesar de mis escasas fuerzas, tomo la pluma por describirlo, siguiendo á los sentimientos de mi corazón, ya que no sea á la pericia de buenas formas literarias. Agradeceré muchísimo, se sirva ordenar la publicacion de estas humildes líneas."

Describe á continuacion el comunicante la situacion apurada en que se ha visto la ciudad de Almendralejo, rodeada de pueblos invadidos por la epidemia y dá cuenta de la procesion de rogativa que con tal motivo se hizo. Despues prosigue:

"Pasan los meses de Agosto y Setiembre sin novedad, sigue el mes de Octubre del mismo modo y es por fin llegado el momento de que este pueblo privilegiado haga ostension de sus sentimientos de gratitud hacia la Santísima Virgen de la Piedad, su Patrona é interesera.

Prepáranse muchos festejos para celebrar el deseado dia, reconociendo en todos ellos la iniciativa del reverendo párroco, celoso por la mayor gloria de Dios. Agréguese la completa adhesion del dignísimo alcalde, cuéntese con el sentimiento de un pueblo religioso y agradecido, y ya empecemos á narrar lo sucedido.

Se ordenó primeramente un triduo, verificado en los dias 22, 23, y 24 con misa solemne y exposicion de S. D. M., terminando cada dia con un ejercicio de accion de gracia.

El 24 por la noche, apareció iluminada una de las puertas de la Parroquia, con multitud de farolillos de colores, destacándose perfectamente el emblema de Ave María.

A las 8, empezó el repique general, la poblacion se tornó iluminada por completo, la banda de música aumentaba el bullicio y la algazara y vistosos fuegos artificiales llamaban la atencion de un público inmenso, confundido en todas sus clases.

Entonces ocurrió una escena sublime; una de esas escenas que se graban para siempre en el corazón. Una voz poderosa repitió por tres veces, "¡viva la Virgen de la Piedad! y cada vez encontraba un eco unánime, una voz universal, una contestacion delirante. Esto indica con evidencia, que existen abundantes gérmenes de espíritu religioso, amortiguados á veces por la falta de educacion y por los malos ejemplos.

El dia 25 fué el destinado para la conduccion de las sagradas imágenes á su santuario.

Hace mucho tiempo que la ciudad de Almendralejo no contribuye á una funcion tan espléndida; el caso no era para ménos.

Empezó la misa mayor con gran asistencia, terminado lo cual se ordenó la procesion del modo siguiente: acompañaba á la venerable imagen de San Roque la Cofradía del Santísimo; seguian despues todas las escuelas públicas y privadas, ostentando preciosos símbolos de gratitud; en seguida las demás asociaciones religiosas: Hijas de María, Esclavas del Señor, Corazon de Jesús, Congregacion del Apostolado de la oracion. Cerraba este séquito la santísima Virgen con aquella belleza que envidian los cielos. Detrás el clero, exceptuando algunos sacerdotes que iban ordenando el paso, y como cerrando todo el acto, el Ilustrísimo Ayuntamiento, con toda la fuerza armada y la banda municipal.

Por último, el pueblo en masa dando testimonio de su gratitud; nadie faltó, todas las clases estuvieron representadas.

Siguió la procesion su majestuoso curso y al entrar la Virgen en su casa, fué nuevamente victoreada, terminando la solemnidad con una despedida y una colleccion de versos pronunciados por labios infantiles.

UN SUSCRITOR.

NOTICIAS VARIAS.

Dice *L' Univers* de París:

"Recientemente, en una reunion pública celebrada en Pontivy, el doctor Gressy candidato republicano y libre-pensador, exclamaba: *es preciso aplastar la religion*."

El domingo dia de las elecciones, el mismo doctor Gressy moria aplastado por una carreta."

Acaso algun *sprit fort*, de esos que creen que no se puede tener valor sin hacer gala de despreocupacion y descreimiento, dirá que esos dos hechos no tienen entre si mas relacion que la de una mera casualidad, pero nosotros sabemos que, si no se mueve una hoja en el arbol sin permiso de la Providencia, con mas razon, si cabe, puede asegurarse que en la *aplatación* del pretendido *aplatación* Gressy anduvo la MANO DE DIOS.

De todos modos es forzoso convenir en que hay coincidencias muy significativas y esta es una de ellas: tanto que bien merece la pena de que se fijen en ella los que, sin perjuicio de estar muy aferrados á la *supersticion del número 13* y á otras, no menos ridículas, no creen en los milagros y exclamen despues de seria meditacion.

¡Aún hay Providencia!

Leemos en un diario, y no de los mas clericales:

"Debido á la iniciativa del padre guardian del convento de capuchinos de la Magdalena (Valencia) se ha fundado en el pueblo de aquel nombre un asilo y escuela de párvulos, con el objeto de resgojer y educar á los niños de ambos sexos huérfanos, á consecuencia de la epidemia que tanto se ha cebado por aquellos contornos, y los cuales estarán bajo el cuidado y direccion de las hermanas terciarias del monasterio de Montiel, cuya fundacion se debe asimismo al citado padre guardian."

SECCION RELIGIOSA.

- 29 Jueves.—Stos. Narciso, Maximiliano y Zenobio. Sta. Eusebia.
 30 Viernes.—Stos. Marcelo, Claudio y Victorio. El beato Alonso Rodriguez y Stas. Nona y Entropia.
 31 Sábado.—Stos. Nemesio, Urbano y Quintin.—Ayuno.

NOVIEMBRE.

1 Domingo XXIII *despues de Pentecostés*.—LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.

Cuarto menguante.

- 2 Lunes.—La Conmemoracion de los fieles difuntos. Stos. Victorino, Teodoto y Marciano. Sta. Eustaquia.
 3 Martes.—Los innumerables mártires de Zaragoza.—Stos. Valentin, Hilario y Armengol. Stas. Wenertrida y Silvia.
 4 Miércoles.—Stos. Carlos Borromeo, Nicandro y Emérico.

Continua la novena de Animas al toque de Oraciones en la Parroquia de Sta. Maria la Real. El dia 3 serán las honras por los hermanos difuntos.

El dia 1.º del próximo Noviembre, dará principio en la Parroquia de la Purísima Concepcion, el ejercicio denominado *Mes de Animas*. Terminará con una solemne novena, en sufragio de los fieles difuntos.

ANUNCIOS.

La Inquisicion.

(Observaciones críticas acerca de este Tribunal publicadas en EL AVISADOR DE BADAJOZ. Véndese á dos rs. en la Administracion de este periódico.

GRAN ALMACEN DE CAMAS

DE Desiderio Lopez Orduña.

13—SOLEDAD—13

Camas de encaje inglés y libro, además perchas y palanganeros.

ARMAS DE FUEGO

2 PESETAS SEMANALES.

Se hallan de venta en la imprenta de los señores Uceda Hnos., Aduana 4, las obras siguientes, de la casa de Vivés, Paris: "La Bibliotheca Manualis concionatoria ordine alphabetico digesta," de Tobias Lohuer. S. I. Cinco tomos en 4.º mayor, y encuadernados en pasta. Su precio 60 pesetas.

Esta obra es considerada como un verdadero tesoro de donde sacan preciosidades los oradores sagrados.

Aurifodia Universalis scientiarum divinarum atque humanarum á V. P. Roberto, capuz. Seis tomos en 4.º mayor, 56 pesetas, encuadernados tambien en pasta.

ADUANA 4, BADAJOZ.

CORDONERIA Y PASAMANERIA

DE

CÁNDIDO RUFETE É HIJO.

SOLEDAD, 20.—BADAJOZ.

Se fabrican flecos, borlas, agremanes, alzapaos y todo lo concerniente al ramo de tapiceria.

Especialidad en adornos para vestidos y abrigos de señoras.

Se hace toda clase de obra de iglesia y artículos para militares.

LA SAGRADA BIBLIA.

Vulgata latina y su traduccion al Español, por el Ilmo. Torres Amat, con notas de éste y del Ilmo. Padre Scio. Cronologías del P. Fita, de la Compañia de Jesús, Comentarios y Vindictas de los autores más recientes, arreglada para LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA, bajo los auspicios y aprobacion del excelentísimo é ilustrísimo Sr. Obispo de Barcelona, Dr. D. Jaime Catalá y Albosa.

La obra se calcula constará de 8 tomos de 400 páginas, 4.º mayor, al precio de 16 reales tomo. Empezó la publicacion en Enero pasado. Véase el Boletín mensual de la referida Biblioteca (Barcelona, Angeles, 14) y el Cuaderno-Muestra que al objeto se ha repartido á todos los suscritores, corresponsales de dicha casa editorial y á la mayor parte de los periódicos de España.

El corresponsal de dicha casa, en esta Ciudad y Provincia, es D. Antonio Rodriguez y González, calle San Juan, núm. 48; á quien podrá dirigirse todos los pedidos y reclamaciones.



ALMACEN DE PIANOS

órganos é instrumentos para orquestas de cuerda y bandas militares

DE

Antonio Covarsi

SOLEDAD, 25.—BADAJOZ.—SOLEDAD, 25.

Especialidad en pianos españoles y franceses garantizados.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Despachos de mercancías de Portugal.—Agente de vapores para América.



TALLER DE DORADOR

DE

JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.

BADAJOZ.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitación, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente á iglesias.

Cerrado los dias festivos.

LA ALIANZA

Obrador de encuadernaciones situado calle de Hernan-Cortés, número 19, se ha trasladado al 23 de la misma calle.

LA REJA DE ORO.

TALLER de DORADOR y PINTOR

HERNAN-CORTÉS, NÚMERO 10.

Grandioso surtido en cromos y molduras. No compreis molduras ni cromos sin antes visitar dicha casa.

Se hacen marcos muy baratos.

Casimiro Gonzalez.

AGENTE GENERAL DE NEGOCIOS.

5, SAN BLÁS, 5.—BADAJOZ.

Representaciones de Ayuntamientos y de particulares

Consultas sobre procedimientos administrativos. Confeccion de trabajos estadísticos. Asuntos eclesiásticos.

Se arriendan las bellotas y yerbas de la dehesa de Las Serranas, en este término, hasta el 25 de Abril; la persona que le convenga puede pasar á la calle de Madre de Dios, número 10, y le darán razon.

ARRIENDO.

Se arrienda á pasto, labor y bellota, la dehesa denominada Las Torrecillas, de la propiedad de D.ª Joaquina Saiz de Pizarro, sita en el término de esta capital, de cabida de 2.100 fanegas, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en casa de dicha señora, calle de Moraleja, número 17.

Imp. de E. Orduña.—Badajoz.

Si estos frailes son de los mas holgazanes, oscurantistas é ineptos que se conoce!

No es verdad, que los frailes no sirven para maldita la cosa, ni reportan utilidad alguna á sus semejantes?

Leemos en un periódico:

"Una sociedad de obreros de Játiva que se llama "La Humanitaria," ha acordado construir una plaza de Toros."

La Humanitaria ¡que sarcasmo!

En contraposicion á la anterior noticia copiamos esta otra, que honra á nuestra provincia:

"En Mérida ha triunfado la causa de la enseñanza sobre los cuernos. Algunos concejales querian destinar medio millon de reales á la construccion de una plaza de toros, pero el mayor número ha acordado adquirir con esa cantidad el palacio del duque de la Rosa para instalar en él las escuelas municipales."

El acuerdo para comprar el palacio del Duque, ha sido unánime, y por ello damos la enhorabuena al Ayuntamiento de Mérida.

A instancia del señor Arzobispo de Granada, los comerciantes é industriales de aquella capital se han comprometido, bajo su firma, á no abrir sus respectivos comercios y talleres en los domingos y demás dias de precepto."

La propaganda que el estúpido Diario de Badajoz llama *cursi*, ha dado resultados satisfactorios en Granada, y lo mismo tendrá que suceder en cualquier parte donde no se haya perdido en absoluto el sentido moral y el sentido comun.

Cortamos del Imparcial:

No hace muchos dias que dimos, tomándola de un periódico de Valencia la noticia de un suceso, al parecer milagroso, ocurrido en el convento de la Encarnación de aquella ciudad.

Hoy podemos ampliar aquella noticia con los siguientes detalles que públicamente circulan de boca en boca.

En dicho convento existe una religiosa que hace muchísimo años estaba paralítica y completamente imposibilitada de moverse de un sillón de ruedas, en el cual sus compañeras la llevaban diariamente al coro. La buena religiosa soportaba con cumplida resignación su enfermedad, y siendo especialmente devota de la venerable madre Inés de Beniganim, cuyo expediente de beatificación se está tramitando en Roma, le rogó encarecidamente en sus oraciones que si necesitaba un nuevo milagro para probar ante los hombres su perfecto estado de gracia, lo hiciera en ella.

Hace algunos dias la religiosa fué conducida como de costumbre al coro en su sillón para oír el oficio divino, y estándose cantando el Credo, se levantó de su sillón y echó á andar con paso firme. Júzguese el asombro de todas las religiosas y del celebrante, asombro que por algunos momentos obligó á suspender la misa.

Desde entonces la religiosa se encuentra completamente bien, y parece que así lo ha declarado uno de los más reapeables y experimentados médicos de aquella ciudad, que asistía hace años á la enferma, y la habia declarado antes incurable.

Noticiosa del caso la autoridad eclesiástica, ha dispuesto que dos canónigos de la catedral de Málaga instruyan expediente, á fin de averiguar de un modo indudable la verdad de los hechos referidos.

El hospital provincial de Valencia va á pagar una deuda que tan piadosa ciudad tiene contraída con uno de sus hijos más ilustres, con el venerable padre Gilbert Jofré, fundador de aquel hospital como casa de orates, la primera que hubo en Europa.

Por iniciativa del director del establecimiento señor Amorós, se ha colocado en el gran patio de ingreso la primera piedra del monumento que se dedica al caritativo mercenario.

Segun un diario francés, han salido de Marsella con rumbo á Kiang-Nan (China) 19 misioneros jesuitas que van á prestar sus religiosos servicios en tan críticas circunstancias en aquellas apartadas regiones.

Han arribado á Guinea los misioneros del Sagrado Corazon, y han puesto el nombre de Port Leon en memoria de Leon XIII, al puerto de su desembarque.

Son más de 6.000 jóvenes de los Estados-Unidos, hijos la mayor parte de ellos de distinguidas familias, los que reciben la educación en los colegios de la Compañia de Jesús. Los que asisten á sus escuelas gratuitas pasan de 20.000.